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相关链接
2009年6月12日，2009年度河南省服装工作会议暨年度颁奖典礼在娅丽达服装工业园隆重召

开。在河南省服装行业协会和河南省国际商会服装商会的组织领导下，来自省内相关政府部门领
导、各服装企业领导等服装行业同仁近500人欢聚一堂，现场打出“承接转移，发挥优势，努力打造
服装强省；练好内功，化危为机，着力构造河南大服装。”的响亮标语，共同回顾一年来河南省服装
行业的发展，并为河南省服装行业的进一步辉煌献策献计，共商发展大计。

会议由河南省服装行业协会会长李国松主持，会上，中国服装协会副会长陈勇斌宣读贺词，河
南省服装行业协会常务会长孙根禄做了主题为“为构造河南省的大服装而努力奋斗”的报告。会
议为河南服装杰出贡献奖等综合奖54个、河南十大女装品牌等特别奖72个企业和个人颁奖。

李刚:着力构造河南大服装
以女裤为突破口带动服装产业化发展

河南省作为全国重要的纺织工业基地，在近几年的服装行业飞速发展中，每年保持 35%的增长速度
表现不俗，生产能力之高、速度之快，全国少有。在承接服装产业梯度转移的过程中扮演着重要的角
色。然而，经济危机的影响使得 2009 年的服装行业处在拐点之处，如何突出重围，如何保持快速发展，成
为行业内外关注的焦点，然而对于李刚来讲似乎已经胸有成竹。 晚报记者 谢宽/文 赵楠/图

“河南服装正处在高速发展的初级阶段，
从 2005年开始，每年保持 35%的增长速度，速
度之快全国少有，这期间除了一些政策和大环
境以外，河南服装市场具备着良好的优势和条
件。”李刚认为：“首先是河南地处中原交通便
利、辐射能力强，5 小时的送达能力辐射周边
3.6亿人口，西至陕西、南至武汉、北至北京、东
至徐州；其次，河南 1 亿人口大省 60%农村人
口，这对于服装这个劳动密集型产业提供了强
有力的劳动力保障；而且劳动力素质很高，企
业劳动力大多初中、高职学历毕业以上，富有
创新精神；最后是商圈的拉动，比如郑州锦荣
商贸城、郑州世贸商城等，有着 14个在全国都

非常有影响力的大型商场。”
“也正是各种优势并存，在2005年，河南省

服装协会提出了以女裤为突破口的服装产业
发展路径。”李刚说这些话时，语速突然加快，

“用3年左右的时间，要让全国都知道河南的裤
子多，河南的裤子好，用 10年的时间把河南打
造成为中国裤装的最大集散地，世界裤装的采
购中心和首选地。”

而截至目前，郑州女裤已占据全国半壁江
山。其中，梦舒雅和娅丽达、逸阳、纽伦等品
牌，已成为国内市场最具竞争力的自主品牌。

“当然，女裤还要向更高档次发展，要成为国家
名牌、国际品牌。”李刚说。

当然，要实现这个梦想尚“任重道远”。
虽然河南服装业发展势头依然保持强劲，

但是也存在着一些问题。目前，河南省现有服
装生产企业8000多家。梦舒雅、娅丽达、渡森、
德亿斯顿、鼎大、逸阳、纽伦等优势骨干企业，带
动和支撑了全省服装行业的发展。

然而8000多家，看似很多的数字其实是远
远不够的，在李刚看来，河南的服装企业跟服装
行业前五位的广东、浙江、福建、江苏和山东相
比远远不足，一个小小的广东虎门镇就拥有服
装企业 3000多家，而且从产值上看，雅戈尔一
家企业去年的产值就与 2005 年河南服装工业
的总产值差不多。“要培育大个头的企业，要培

育有品牌意识的河南服装企业家群体。”李刚认
为，这是河南服装行业做大做强的基础。

之外，“产业链条不完善也是事实，且此问
题在未来三五年也不太可能完全解决。”但在李
刚看来，“产业链条不完善”的缺陷可以通过“缩
短供应链”来弥补。比如，随着河南女裤的市场
越来越大，外地女裤面料和配饰一生产出来，就
会在最短时间内投放到河南市场。

而事实上，河南市场不足的另一方面则是
离“时尚”太远。李刚说：“内陆城市与南方沿海
城市沟通不顺、交流不多，服装行业是时尚行
业，只有走近时尚，才能感受时尚，做出时尚的
产品。”

如何解决这些问题，如何在 2009 年的拐
点中，继续快速增长。首先改变河南服装人的
观念，树立对服装行业的远大理想与抱负；其
次省行业协会组织出国考察服装市场，到时尚
的地方去感受。“我们的目标是2015年，我省规
模以上的服装企业要达到15000家。”李刚坚定
地说。

而面对今年的形势与接下来的工作，李刚
干脆利落地突出十个字，“今年抓女装、构建大
服装。”李刚认为，女裤的突出表现，足以证明河
南服装的发展潜力，好的开端下再接再厉，今年

重点工作把女装搞上去。而这只是一方面，重
要的一方面则是在于着力构建河南“大服装格
局”。

“在过去2009年5月24日的郑州市二七区
‘打造中国女裤之都高峰论坛’上，我们已经有
河南省服装协会推举，向中国服装行业协会申
报郑州市二七区成为中国女裤名城的工作。”李
刚更近一步说：“而最新的消息，7月11日，关于

‘荥阳成为中国服装产业转移试点地区’的重要
会议将要召开，这预示着今年的河南服装产业
又将有大的动向。”

河南省服装行业协会常务副会长、秘书长李刚

现状：交通、劳动力、覆盖面等优势明显

问题：河南服装产业链条不完善、离国际时尚较远

策略：浓墨重彩 构建“大服装”

此次肯德基推出的早餐新品“法风烧饼”
可谓是中西合璧的产物，创意十足。外表长方
形，表面洒满芝麻，馅料夹在中间，酷似中国传
统的火烧或肉夹馍。但这款烧饼可不是普通
面饼，54 层酥皮采用可颂与丹麦酥相结合的
工艺，经过层层复杂的手工折叠与擀压，再经
过精心烘焙而成。烧饼里的馅料则由烟熏鸡
腿肉或培根片搭配鲜嫩的煎蛋及爽脆生菜丝
组成，因此消费者有两种口味选择：熏鸡法风
烧饼和培根蛋法风烧饼。

一大早，记者来到肯德基餐厅，看到正在
吃早餐的市民很多人都点了新鲜上市的“法
风烧饼”。在一家外企上班的周小姐说：“前
几天就看到新闻说肯德基要卖烧饼的事儿，
今天是特意赶来尝鲜的。法风烧饼的‘卖相’
很特别，口感不错，相比传统烧饼，馅料更丰
富，搭配也很健康。”另一位从事设计工作的
李先生也是怀着好奇心来的，他说，“百分百
没想到肯德基的烧饼长成这个样子，味道也
和想象的完全不一样。这烧饼真的好吃到让
人发疯。”

早在 6月初，记者就从肯德基相关负责人
处获悉肯德基要卖烧饼了。各大热门网站上都

有网友们对肯德基烧饼的“哥德巴赫”猜想，反
响热烈，也吊足了胃口。记者在肯德基餐厅见
到了相约来揭晓猜想答案的一群网友。见到法
风烧饼的那一刻，迥异的表情也随之呈现，部分
猜中的狂喜，完全没猜中的惊讶，闹闹嚷嚷，引
来周围众多关注的目光。发帖组织大家来尝烧
饼的“清风”告诉记者，最初吸引他的是“疯狂”
这个概念，如今的白领工作生活压力都很大，疯
狂是近乎奢侈的事儿，这次疯狂猜想其实是给
了他一次小小的疯狂机会。今天来参加活动的
大都是白领，大家很hi，很放松。下一步，他还
会考虑发帖征询疯狂事儿，再组织大家疯一
把。“清风”称这样的方式为“疯狂减压”。

法风烧饼用很多方言读起来还真像是“发
疯烧饼”，肯德基真的发疯了么？当然不是。
从1987年进入中国，“立足中国，融入生活”的
道路一走就是 20多年。20多年来，为中国老
百姓度身定制的产品已数不胜数：老北京鸡肉
卷、鲜虾春卷、各款花式粥、油条等等，这次早
餐推出法风烧饼，无疑是在本土化的道路上又
迈进了一步。网友真的发疯了么？当然也不
是。在他们看来，“疯狂”是一种释放的方式，
用以应对来自工作和生活的重重压力。 万佳

肯德基今起卖烧饼
“法风烧饼”疯狂上市，肯德基早餐又添中国菜

6月15日起，“法风烧饼”登陆肯德基早餐，这是继去年油条上
市以来，肯德基推出的又一款“中国味儿”十足的早餐产品。中国
老百姓早餐桌上喜闻乐见的烧饼油条已齐聚肯德基，西式快餐的
中国菜也做得有滋有味。

日前，“新思想、新高度、新战略 IMSE颜魔
师品牌2009年中西部地区市场发展战略研讨
会”在郑州宏润华夏大酒店成功举行，来自中
西部十个省的代理商总经理以及品牌经理聚
集一起，就颜魔师在中国中西部地区的发展
进行了深入探讨。在为期两天的会上，中国
区总部运营总监Bifen先生以“颜魔师品牌如

何提高他的核心竞争力，未来的路将如何发
展”为题发表了演讲。

据悉，颜魔师品牌是来自英国的专业美
眼品牌，针对性解决女性黑眼圈、眼袋、眼皱
纹等问题，从 4月底进入河南市场以来，已经
依靠上乘的品质建立了良好的口碑，成为目
前市场最为畅销的口碑眼霜。 万佳

英国专业美眼品牌颜魔师中西部论坛郑州举行


